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Живой диалог с муниципалитетами
Как выстроена работа комитета Заксобрания по региональной политике и развитию местного самоуправления

«Областная газета» продолжает 
проект, посвященный 
30-летию законодательной 
власти Свердловской 
области. Председатель 
комитета по региональной 
политике и развитию 
местного самоуправления 
Михаил ЗУБАРЕВ рассказал 
о том, как областной 
парламент взаимодействует 
с муниципальными думами, как 
создаются и ликвидируются 
населенные пункты и чему 
председатели дум учатся 
у депутатов Заксобрания.

– В этом году главы муници-
пальных дум начали проходить 
стажировку в Законодательном 
Собрании. Как она организова-
на? Сколько человек пройдут ее 
в этом году?

– Идея проведения таких ста-
жировок принадлежит председа-
телю Законодательного Собра-
ния Людмиле Бабушкиной. На за-
седании Совета представитель-
ных органов в феврале был пред-
ложен такой формат, и председа-
тели дум его поддержали. У нас с 
2021 по 2023 год избралась прак-
тически половина муниципаль-
ных дум, и больше 40 председа-
телей работают первый созыв. 
Многие из них ранее работали 
депутатами, но как председате-
ли работают впервые. И здесь, ко-
нечно, есть своя специфика. Лю-
ди обладают опытом, знаниями, 
но здесь председатель Законо-
дательного Собрания Свердлов-
ской области Людмила Бабушки-
на предложила возможность по-
смотреть, как эта деятельность 
осуществляется у нас.

Стажировка состоит из следу-
ющих составляющих: установоч-
ное совещание с председателем, 
на котором Людмила Валенти-
новна рассказывает о Заксобра-
нии в целом, далее коллеги рабо-
тают с аппаратом. Им рассказы-
вают про документооборот, вне-
сение законопроектов, про рабо-
ту с наградными документами – 
про те моменты, с которыми они 
часто сталкиваются. Далее с кол-
легами взаимодействуют два ко-
митета – по бюджету, финансам 
и налогам – и наш комитет. Пред-
седатели дум приглашаются на 
заседания комитетов, по завер-
шении которых проходит сове-
щание. Мой коллега Петр Ми-
хайлович Соколюк проводит со-
вещание вместе с представите-
лями министерства финансов, 
Счетной палаты и рассказывает 

про взаимодействие с этими ор-
ганами. 

Комитет по региональной 
политике и развитию местно-
го самоуправления совместно с 
прокуратурой, министерством 
юстиции объясняют особенно-
сти внесения изменений в уста-
вы, представители правового 
управления губернатора расска-
зывают о порядке сдачи доку-
ментов в регистр. 

У коллег есть возможность не 
только послушать, но и в рабочем 
порядке задать вопросы. Послед-
нее такое совещание было на про-
шлой неделе, которое длилось по-
рядка полутора часов. Был очень 
интересный, живой диалог. Все 
остались очень довольны.

Венец этой стажировки – 
председателей приглашают на за-
седание Законодательного Собра-

ния, где они в качестве гостей смо-
трят, как проходят пленарное за-
седание, выступления, прения. По 
запросам председателей дум про-
ходят совещания с коллегами из 
кабмина. В эту стажировку рабо-
тал министр здравоохранения, 
ему заранее отправили вопросы 
от каждой территории. Министр 
ответил на них и пригласил к диа-
логу уже в территориях. Всего ста-
жировка длится три полных дня.

Первая стажировка была в 
марте – порядка 15 человек. И 
сейчас еще 14. Всего у нас 41 но-
вый председатель, но Людмила 
Валентиновна предложила при-
гласить не только тех, кто первый 
созыв работает председателем, 
но и всех остальных. Но мы ниче-
го не навязываем. Если будет за-
прос от коллег, все 94 председате-
ля дум могут пройти стажировку.

30 лет законодательной 
власти региона
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Работа и федерального, и региональных 

парламентов, местных представительных 

органов власти за прошедшие годы стала 

более зрелой и профессиональной. С самых 

первых парламентских заседаний постепенно 

выстраивался, обретал четкий внутренний 

порядок, внутреннюю четкую логику сам 

законодательный процесс, оттачивались 

его ключевые стадии и процедуры, 

требования юридической техники к текстам 

законодательных проектов. Перед нами много 

задач, они требуют постоянного внимания, 

дополнительных решений и, конечно, 

эффективного законодательного обеспечения 

на федеральном и региональном уровне.

На заседании Совета законодателей 

Российской Федерации


